

発行所 全日本建設交通一般労働組合
栃木県本部
〒327-0315 栃木県佐野市吉水駅前1-2-1
TEL 0283-62-7312 fax 0283-62-7318
E-mail: DQJ06744@nifty.com
http://www.kenkourou.or.jp/

CTG ぎ 建交労 とちぎ

感染防止のため確定申告相談は 新年1月から予約制で行います

同封の「自主計算書」で 今年の収支をまとめよう

例年2月から行っている確定申告相談。来年は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、1月12日から予約制により分散して行います。予約は1月7日から電話で受け付けます。組合事務所では感染対策を強化していますが、相談会ではみなさんのご協力が必要です。マスク、消毒、検温をお願いします。

医療費控除 明細書必要

医療費控除を受ける場合、領収書の提出ではなく明細書の添付が義務化されています。(左下参照)

自主計算書 記入方法

同封の「自主計算書」に今年一月から十二月までの売上と経費の合計を項目別に記入してください。領収書等紛失した経費も金額がわかれば加算し記入してください。

健保適用医療費だけであれば、自治体や協会けんぽから発行される「医療費のお知らせ」を添付すれば明細書は必要ありません。領収書は自宅で五年間保存義務があります。高齢化にともない医療費が増えています。年間一〇万円未満でも所得が二〇〇万円以下であれば対象になります。また、本人だけでなく生計が同じ親族のものであれば合算できます。対象医療費は

- ①治療目的のもの
- ②2020年中に支払ったもの

明細は家族ごとに年間合計を 病院等支払先別に記入

【明細書記載例】

医療を受けた人の氏名	病院・薬局等の名称	医療費の区分	支払った医療費	保険等で補填される金額
山田一郎	佐野市民病院	診察・治療	19500	0
〃	亀田薬局	医薬品	15200	0
〃	藤田整形	診察治療	23200	0
山田花子	佐野厚生病院	診察治療	7560	0

今年の主な改正点

改正点	主な改正内容
基礎控除額	38万円→48万円に引き上げ
給与所得控除額	10万円引き下げ
公的年金等控除額	10万円引き下げ
扶養・配偶者控除の対象になる所得金額	38万円→48万円に引き上げ
ひとり親控除創設、寡婦控 除見直し	未婚者も対象になるひとり親控除35万円新設。寡夫と特別の寡婦は廃止。

※新型コロナの影響で住宅ローン控除(10年から13年になる特例措置)の入居期限が遅れた場合は「2021年12月31日まで」に入居でOK。

「収入」「支出」ともに「発生日」で計上するのが基本です。例えば、一月の稼働分が三月に入金されるとしても売上欄の一月分に記入します。

ふるさと納税など 還付請求相談も

申告相談会は納税だけでなくではありません。税金を給料から天引きされている組合員の還付請求にも取り組んでいきます。還付請求は医療費控除などを受け税金を戻す申告です。確定申告をする人の半数以上が還付請求です。じつに多くの人が税金を戻してもらっているのです。

「ふるさと納税」をする人も増えています。ワンストップ特例を選択していない方はご相談ください。「持続化給付金」も申告対象ですが消費税の課税売上にはなりません。介護の負担を少しでも軽くするためにも、ご検討ください。

介護サービスも医療費の対象に

医療費控除の対象は病院代だけではありません。高齢化とともに介護保険サービスを受ける世帯が増えています。介護費用のなかには医療費控除の対象になるものがあります。大きく分けると

- ①介護保険制度の介護サービス利用料の自己負担分
- ②紙おむつ代
- ③交通費
- ④施設に入居している場合の居住費と食費などです。



◎税務署はもう申告書(大きな封筒)は送りません。「確定申告のお知らせ」(小さな封筒)が送られてきます。相談時には「確定申告のお知らせ」を必ず持参してください。申告書は必要ありません。

いまこそ防衛費5兆3千億を 新型コロナ感染対策にまわせ

「9の日行動」で訴えたこと

「79年前の昨日、太平洋戦争が開戦しました。この足利市内でも多くの犠牲者が出ています。昭和20年2月空襲により百頭町で3名が死亡しています。この日の空襲は中島飛行機太田製作所を狙った爆弾が強風により広範囲に広がったと言われています。8月14日には空襲により本城で6名が犠牲になりました。終戦の前日、すでに玉音放送が録音されていた時に一般市民が殺されたのです。このような悲劇を経て戦後日本は憲法で武力を放棄しました。ところが年々防衛費は増え続け、今年過去最高を更新し5兆3千億円を突破しました。その一方で、新型コロナウイルスによりいまこそ膨大な防衛費をコロナ対策に回すべきです。

この足利市内でも高齢者施設でクラスターが発生しました。いま介護職員や医療関係者は、日々神経を擦り減らして仕事をしています。にもかかわらず一時金の減額や不当な差別を受けていることが報道されています。戦闘機や艦船などを購入するために防衛省が今年支払う物件費は約1兆円です。このお金をコロナ対策にまわせば、ICUベッド1・5万床、人工呼吸器2万台整備し、看護師7万人、医師1万人の人員費が払えます。また外出自粛等による深刻なダメージを受ける関係業者に対して、より手厚い支援を実施することができません。沖繩の辺野古基地は軟弱地盤等により完成の目途が立たなくなっています。ところが今年度も500億円以上予算化されています。この金があればPCR検査センターを100か所以上設置できます。菅首相は『国家の最大の任務は人命を守る』と語りました。いまこそ税金の使い方に関心を持ち、国民が声を上げる時です」。



12月9日足利市内「9の日宣伝行動」

「79年前の昨日、太平洋戦争が開戦しました。この足利市内でも多くの犠牲者が出ています。昭和20年2月空襲により百頭町で3名が死亡しています。この日の空襲は中島飛行機太田製作所を狙った爆弾が強風により広範囲に広がったと言われています。8月14日には空襲により本城で6名が犠牲になりました。終戦の前日、すでに玉音放送が録音されていた時に一般市民が殺されたのです。このような悲劇を経て戦後日本は憲法で武力を放棄しました。ところが年々防衛費は増え続け、今年過去最高を更新し5兆3千億円を突破しました。その一方で、新型コロナウイルスによりいまこそ膨大な防衛費をコロナ対策に回すべきです。

重大事故が連続 年末年始要注意

自転車ひきずり
百メートル走る

車検切れで
人身重傷事故

Tさんはダンプで埼玉県内のガソリンスタンドから出る際、歩道を自転車で走って走ってきた女性に気づかず発進、自転車と女性を車体下で引きずり約百メートル走行してしまいました。女性は奇跡的に軽傷で済みました。が、あと数センチでタイヤに巻き込まれるところでした。大型運転席固有の直前死角を意識することが重要です。

Aさんは車検の切れの乗用車で自転車の女性に追突、重傷を負わせてしまいました。組合で任意保険には加入していましたが、自賠責が切れているため自賠責範囲内は自己負担です。被害者に事情を説明し当面労災保険での対応をお願いしています。今後賠償だけでなく行政、刑事ともに厳しい処分が予想されます。車検日要確認。

り深刻なダメージを受ける関係業者に対して、より手厚い支援を実施することができません。沖繩の辺野古基地は軟弱地盤等により完成の目途が立たなくなっています。ところが今年度も500億円以上予算化されています。この金があればPCR検査センターを100か所以上設置できます。菅首相は『国家の最大の任務は人命を守る』と語りました。いまこそ税金の使い方に関心を持ち、国民が声を上げる時です」。

栃木市岩舟町の特養ホーム 不当解雇撤回にご支援を

今年9月、栃木市岩舟町にある特別養護老人ホーム「かがやき」で働く看護師3名は、職員や利用者に対する不適切な言動を理由に「進退を考慮しよう」と通告されました。3名は福祉保育労働組合栃木支部に加入し



施設側と団体交渉を行い指摘されているようない事実はないことを訴え継続協議を確認しました。ところが10月に入り3名に解雇が通告されました。さらに施設側は3名の不適切行為をでっち上げ虚偽報告を自治体に行いました。

この施設では一部の管理職が権限を持ち、過去にも意に沿わない職員が離職に追い込まれるケースがあったようです。この施設では多くの親や配偶者の介護問題に直面している人も少なくありません。介護職場の労働問題は人ごとではありません。解雇撤回を求め支援に取り組みます。

解雇された3名は利用者にたいする介護を良くするために、職場で積極的に発言していました。それが管理職の意に添わず解雇されたこと組合では考えています。

先日組合事務所へ3名の当事者が支援の訴えに來られました。建交先には佐野市、栃木市在住の組合員が多く親や配偶者の介護問題に直面している人も少なくありません。介護職場の労働問題は人ごとではありません。解雇撤回を求め支援に取り組みます。



【編集後記】

10月16日佐野市民病院で、長年組合の役員を務めていたただいた松岡利雄氏の臨終に立ち会った。長年の親交に感謝し頭を下げた。年々組合関係者の訃報を聞くことが多くなる。先日は50歳の突然死を聞き絶句した。関係の濃淡はあっても、いまの組合があるのは多くの組合員の協力があってのこと、そんな当たり前のことを日常のなかでは傲慢に忘れていく。コロナ禍の年の瀬、そんなことを愚考しつつ、来年もよろしくお願ひします。みなさんよいお年を。

佐野ラーメン放浪記 [34]

みやのした食堂

佐野市大蔵町2927 TEL0283-22-3103



屋根はまだ大丈夫

地元でも知名度は低い。知ってるのは近所の人か相当地マニア。店名の由来は近くにお宮があるから。昼から近所の高齢者が酒飲んでる。心配なのは雨。屋根の補修はしたけど豪雨は厳しいと思う。高齢の女性が一人でやっているので大人数で行くと対応が大変、ていうか入れない。ラーメンは普通に通うまい。税込500円、大盛でも500円増し。レンジではなく銀のスプーン(熱い)。こんな店が残っているのが佐野のいいところ。

◎国民の命よりも権力構造や財界の意向を優先させる、ガースーもトランプと似たようなもんじゃねえか。(スガリーンという呼称も発生したようで・・・万歳！)